

## BAB V SIMPULAN DAN IMPLIKASI

Pada bab V ini penulis akan memaparkan kesimpulan dan saran dari hasil analisis yang diperoleh.

### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang diperoleh dari analisis yang dilakukan dengan E-views 9 maka kesimpulan yang didapatkan adalah :

1. Variabel jumlah objek wisata memiliki pengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta dan signifikan mempengaruhi penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Sehingga ketika jumlah objek wisata naik maka penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta akan mengalami kenaikan.
2. Variabel Pendapatan asli daerah sektor pariwisata memiliki pengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta dan signifikan mempengaruhi penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Sehingga ketika pendapatan asli daerah naik maka penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta akan mengalami kenaikan.
3. Variabel PDRB sektor hotel dan restoran memiliki pengaruh negatif terhadap penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa

Yogyakarta dan signifikan mempengaruhi penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Sehingga ketika PDRB sektor hotel dan restoran naik maka penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta akan mengalami penurunan. Pengaruh negatif dikarenakan pegawai yang digunakan dalam hotel dan restoran adalah pekerja *outsourcing* hal ini dikarenakan jumlah kunjungan yang tidak pasti atau *fluktuatif*. Sehingga penggunaan pegawai tetap akan mengakibatkan tidak efisien pekerjaan.

4. Variabel jumlah wisatawan memiliki pengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta dan signifikan mempengaruhi penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Sehingga ketika jumlah wisatawan naik maka penyerapan tenaga kerja di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta akan mengalami kenaikan.

## 5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil yang diperoleh dari analisis yang dilakukan dengan E-views 9 maka saran penulis yang didapatkan adalah :

Potensi dalam pariwisata cukup besar jika dilihat dari pengaruhnya terhadap penyerapan tenaga kerja yang dimana jumlah objek wisata, jumlah wisatawan dan pendapatan asli daerah memiliki pengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja. Pengaruh positif tersebut dapat menjadi patokan untuk pemerintah dalam

meningkatkan penyerapan tenaga kerja yang ada di DIY. PDRB sektor hotel dan restoran memiliki pengaruh negatif terhadap penyerapan tenaga kerja ini menjadi tugas bagi pemerintah untuk tidak terfokus pada PDRB yang ada tetapi lebih dalam untuk melihat kejadian yang ada dimana penggunaan pekerja yang tidak tetap dalam proses produksi masih terjadi. Jaminan pekerja tetap untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat adalah hal yang perlu diperhatikan.

